

AGTT – Rapport du président 2023-2024

Mesdames et Messieurs,

Chères président(e)s des clubs, membres d'honneur et représentantes, chères amies du tennis de table,

Permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue à AGA.

Je vous remercie pour votre présence et votre engagement au quotidien au sein de vos clubs respectifs. Cette année, c'est le club du CTT Puplinge qui a accepté de nous accueillir pour cette assemblée générale. Je tiens à remercier le club et son président .

Je voudrais aussi adresser mes félicitations aux clubs du CTT Bernex et du CTT Mandement qui évolueront **en nationale C** la saison prochaine, ainsi qu'au club du CTT Vernier qui va jouer en ligue **nationale B**.

Félicitations à l'équipe féminine composée de Fanny Doutaz, Bérénice Marteau, Ludivine Maurer, Nina Tullii et de leur Coach Alexandre Betemps qui s'est imposée lors des Superfinales STTL le 8 juin 2024, et conserve leur titre de Championnes suisses.

Également, j'aimerais féliciter Fanny Doutaz pour son succès au Championnat Suisse Élite. À ses 17 ans, elle s'est imposée en finale et est devenue la plus jeune Championne suisse en simple dame. De plus, elle est Championne suisse élite en double dame, double mixte, championne suisse U19 ainsi que la première place au Top 8 catégorie U19.

Le nombre de membres et de licences que nous pouvons afficher pour 2023-2024 est également positif par rapport à la saison passée.

L'objectif principal de l'AGTT et la mise en place de sa stratégie pour la période 2024-2028, prenant en considération les recommandations du plan cantonal du sport, l'article 4 al. 2 de la loi sur le sport (C 1 50) ainsi que la stratégie 2024-2028 STT.

Un groupe de travail élargie composé du Comité Directeur AGTT avec l'appui des professionnels (directeur sportif, secrétariat et techniciens du terrain) a été formé, qui ont déjà commencé à élaborer un plan d'actions.

L'article 4 al. 2 de la loi sur le sport (C 1 50) prévoit que le canton fixe les grandes orientations et les priorités de sa politique du sport tous les cinq ans. A noter qu'en 2017, la loi sur la répartition des tâches entre le canton et les communes en matière de sport (LRT-3) est entrée en vigueur. Elle a modifié la gouvernance du sport genevois en donnant des responsabilités exclusives, conjointes et complémentaires au canton et aux communes.

Ce plan cantonal du sport répond ainsi aux exigences de la loi sur le sport, et fixe les grandes orientations et priorités de la politique du sport pour les années 2024 à 2028. Il se décline en sept axes stratégiques comme suit:

1. **Le sport pour toute la population**, avec une politique d'inclusion et d'accès, y compris pour les personnes à besoins spécifiques sur l'ensemble du territoire ;

2. **Le soutien au sport associatif**, avec des mesures de financement, d'accompagnement et de formation, notamment à l'intention des associations faitières du sport genevois ;
3. **La relève de l'élite sportive**, pour favoriser l'éclosion au plus haut niveau des nombreux talents qui portent haut les couleurs du canton ;
4. **Le sport d'élite individuel** comme source de rayonnement, en accompagnant les athlètes d'élite du canton dans l'ensemble de leur parcours et en reconnaissant leur statut ;
5. **Le développement des infrastructures** sportives d'importance cantonale afin d'anticiper les besoins futurs et les nouvelles pratiques de la population ;
6. **L'accueil des manifestations sportives d'importance nationale et internationale**, qui doit être facilité et encouragé afin de promouvoir l'image dynamique du canton et la pratique sportive ;
7. **La prévention, l'éthique et la santé** avec la mise en œuvre du plan d'actions de prévention.

Le canton, la ville, les communes et le fond du sport soutiennent (agtt et les clubs), pour autant que les clubs déposent des requêtes dans le cadre des projets sur la plateforme du fonds cantonal de l'aide au sport. L'AGTT vérifie (informe les clubs si les demandes sont incomplètes) et approuve les demandes.

Chères collègues, nous cherchons constamment à nous améliorer, voire nous dépasser, parce que la passion est notre motivation et notre engagement, afin qu'on puisse relever les défis d'aujourd'hui et de demain, et ceci avec vous.

Le tennis de table est un sport accessible pour tous et toutes, INCLUSION est un objectif important qui doit être appliqué dans tous les clubs. ÉTHIQUE : tout joueur de tennis de table mérite de pratiquer son sport dans un environnement sécuritaire et dans lequel le respect de soi et de l'autre est valorisé.

Le sport a le potentiel d'être un catalyseur d'inclusion et les personnes qui travaillent dans le sport ont la responsabilité d'y parvenir. Le sport est meilleur lorsque son objectif et son orientation visent l'inclusion. L'inclusion dans et par le sport signifie assurer à chaque personne le plein respect, la dignité, la valeur et l'appartenance dans tous les rôles qu'elle peut jouer - athlète, entraîneur, officiel, administrateur ou spectateur. L'inclusion englobe toutes les populations, quelle que soit leur race, leur culture, leur sexe, leur orientation sexuelle, leur religion et leur handicap. Le sport pour l'inclusion est important car il promeut les valeurs, les idéaux et la vision de l'acceptation, des droits de l'homme et de la non-discrimination. Le sport pour l'inclusion questionne et remet en question la notion même d'exclusion.

L'AGTT dans ses statuts a comme guide de conduite La Charte d'éthique du sport.

La Charte d'éthique du sport, soutenue par l'Office fédéral du sport, Swiss Olympic et les fédérations sportives suisses, résume les valeurs olympiques. Parce qu'elle engage tous les acteurs du sport à la loyauté et au respect, elle est essentielle à la pérennité du sport.

Le tennis de table genevois ne se résume pas qu'à notre championnat et à la coupe pour ne citer que ces deux importantes compétitions mais aussi à l'encadrement de la jeunesse, le

sport du loisir. Également, des efforts importants sont aussi déployés au niveau des commissions.

J'aimerais mentionner l'accueil du Top 8 jeunesse organisé par CTT Châtelaine, ainsi que les Super Finales LNA organisées par le ZZ-Lancy, qui furent de très belles réussites.

La commission JA/A sous l'impulsion de Patricia Maiz-Calle affiche une belle dynamique avec 6 nouveaux arbitres nationaux formés cette saison.

Aussi souligner les excellents résultats sportifs d'ensemble obtenus par la relève genevoise emmenée par Fanny Doutaz (à la fin du mon rapport il y a le tableau des podiums des clubs de l'AGTT aux championnats suisses Jeunesse et au Top 8 jeunesse).

Chères collègues, rien n'est possible sans le soutien continu de nos institutions (Ville, Canton, Communes), des entraîneurs, des comités de clubs, des parents, des bénévoles et bien sûr des joueurs et joueuses.

Notre équipe de professionnels Rémy Lhoest (Directeur d'Office), Wilfried Monteil (Directeur Sportif) et Alexandre Rossignol (responsable communication et médias) renforcent davantage la promotion et le développement du tennis de table.

La qualité de leur travail nous donne entière satisfaction et nous les remercions.

Pour l'AGTT, les priorités sont les suivants :

1. Développer davantage le tennis de table et faire progresser les jeunes, filles et garçons
2. Augmenter le nombre des licencié(e)s
3. Bâtir un meilleur avenir – ITTG

La devise : Top in all we do ! Meilleurs dans tout ce que nous faisons !

Pour cela :

- La formation est un enjeu fondamental pour le développement du tennis de table, dans une logique d'ouverture (stages pour les jeunes, entraîneurs, arbitres, Juges-arbitres) - Les écoles de tennis de table dans les clubs doivent avoir des moniteurs (formateurs) qui ont suivi et ont été reconnus avec un diplôme ou un certificat, en fonction des degrés d'entraînement qu'ils assurent.

- Augmenter le nombre d'arbitres et juges arbitres afin que nous puissions répondre aux besoins ; l'effectif des arbitres et juges arbitres est en progression, et l'AGTT maintient le cap pour enfin avoir un nombre suffisant.

- Développer davantage la collaboration avec les institutions publiques, les mass médias et les communes.

- Créer un lien encore plus étroit entre les clubs et l'AGTT par le site de l'AGTT et par des visites dans les clubs et une visibilité sur les réseaux sociaux.

Chères déléguées,

Comme vous le savez, notre rôle majeur en tant que dirigeantes des clubs est aussi celui de l'encadrement, l'éducation, l'orientation et la protection des jeunes. A ce titre je m'adresse à vous afin de continuer et faire perdurer cet acquis.

Comme vous l'avez constaté, le tennis de table est un sport intergénérationnel qui fait notre richesse.

Mesdames et Messieurs président(e)s des clubs, membres d'honneur et représentantes, athlètes filles et garçons je compte sur votre dévouement et vous souhaite d'ores et déjà une excellente saison 2024-2025.

Une autre année, un autre défi !

Respectueusement à vous,

Genève, le 22 juin 2024

Jean-Pascal Stancu

Président de l'AGTT

Tableau des podiums des clubs de l'AGTT - championnats de Suisse jeunesse 2024

8 titres, 4 deuxièmes et 14 troisièmes places = 26 podiums

Tableau des podiums des clubs de l'AGTT - championnats de Suisse jeunesse 2024

Catégorie	Place	jeunes sur le podium (club)
Doubles U11 mixte	1er et champion de Suisse	Timéo Raimbaud (ZZ-Lancy) / -
Doubles U11 garçons	1ers et champions de Suisse	Milo Favrod-Coune (Silver Star) / Adam Madi (Silver Star)
Doubles U11 garçons	3èmes	Timéo Raimbaud (ZZ-Lancy) / Wai-Lam Trinh (ZZ-Lancy)
Doubles U13 garçons	1ers et champions de Suisse	Samuele Casale (Puplinge) / Louis Bindelli (Puplinge)
Doubles U13 garçons	3èmes	Charlie Hurtado (ZZ-Lancy) / Joshua Schmitt (Châtelaine)
Doubles U13 mixte	3èmes	Samuele Casale (Puplinge) / Nina Berdoz (Puplinge)
Doubles U13 filles	3èmes	Norah et Mila Dang (Veyrier)
Simple U11 garçons	1er et champion de Suisse	Milo Favrod-Coune (Silver Star)
Simple U11 garçons	3ème	Mathieu Geiser (Carouge)
Simple U13 garçons	2ème	Samuele Casale (Puplinge)
Simple U13 garçons	3ème	Anirudh Vignesh Gomathy (Silver Star)
Doubles U15 garçons	3èmes	Dylan McHugo et Yanni Andriani (UGS Chênois)
Doubles U15 filles	3ème	Emma Leonhardt (Châtelaine) / -
Doubles U17 mixte	1ère et championne de Suisse	Ella Delvecchio (ZZ-Lancy) / _
Doubles U17 mixte	2ème	Maéva Giezendanner (ZZ-Lancy) / -
Doubles U17 filles	1ères et championnes de Suisse	Elodie Buloz / Livia Generowicz (Châtelaine)
Doubles U17 filles	2èmes	Isabelle et Annabelle Yeo (Silver Star)
Doubles U17 filles	3ème	Elisabeth Lokhovitski (Silver Star) / -
Doubles U17 filles	3èmes	Ella Delvecchio (ZZ-Lancy) / Maéva Giezendanner (ZZ-Lancy)
Doubles U19 mixte	3èmes	Fanny Doutaz / José Desroches (ZZ-Lancy)
Doubles U19 filles	1ère et championne de Suisse	Fanny Doutaz (ZZ-Lancy) / _
Simple U15 filles	3ème	Emma Leonhardt (Châtelaine)
Simple U15 garçons	3ème	Yanni Andriani (UGS-Chênois)
Simple U15 garçons	3ème	Dylan McHugo (UGS Chênois)
Simple U17 filles	2ème	Isabelle Yeo (Silver Star)
Simple U19 filles	1ère et championne de Suisse	Fanny Doutaz (ZZ-Lancy)

Tableau des podiums des clubs de l'AGTT - Top 8 2024

Vainqueurs Top 8 :

Timéo Raimbaud (U11, CTT ZZ-Lancy),

Isabelle Yeo (U17F, Silver Star CTT,

Fanny Doutaz (U19F, CTT ZZ-Lancy)

Deuxième place :

Sajed Mounzer (U11, CTT Silver Star),

Livia Generowicz (U17F, CTT Châtelaine)